

NUESTRAS ACTIVIDADES

Para este año contamos con un proyecto que permitirá profundizar el trabajo participativo iniciado, incorporando a nuevos sectores y creando nuevos vínculos y redes al proceso de recuperación y elaboración de memorias.

Entre las actividades realizadas y previstas, se cuentan:

- **Talleres de discusión**
- **Actos conmemorativos**
- **Concursos de investigación histórica y escritura testimonial.**
- **Desarrollo de un archivo documental (de documentos impresos, manuscritos, fotografías, video, audio y publicaciones)**
- **Investigación diagnóstica sobre educación y derechos humanos en sitios de memoria en Chile**
- **Visitas guiadas**
- **Seminario**

Si quieras colaborar, participar en talleres de discusión, aportar con información, testimonios o material documental, te invitamos a contactarnos en londres@londres38.cl



LONDRES 38 UN ESPACIO PARA LA MEMORIA

CORPORACIÓN “LONDRES 38, ESPACIO DE MEMORIAS”

En pleno centro de Santiago funcionó el centro de detención, tortura y exterminio conocido como Londres 38, desde el cual se dio inicio a la desaparición forzada, como práctica sistemática del terrorismo de Estado que se impuso en todo Chile a partir de septiembre de 1973.

Este lugar fue el primer eslabón de la cadena de recintos de reclusión, ubicados en la Región Metropolitana, que utilizó la Dirección de Inteligencia Nacional (DINA) para la represión de la izquierda chilena.

¿POR QUÉ RECORDAR?

Londres 38 fue un espacio que la dictadura quiso hacer desaparecer. Para ello, en 1978, modificó la numeración que designaba al inmueble, reemplazándola por el número 40.

De esa forma intentaron ocultar los crímenes cometidos en este lugar y dificultar la investigación ante las numerosas denuncias que, a partir de ese momento, comenzaron a apuntar a una dirección inexistente.

Luego, la propiedad de este inmueble fue transferida gratuitamente al Instituto O'Higginiano, un organismo cercano al ejército.



*Transeúntes observan placas con los nombres de ejecutados y detenidos desaparecidos de Londres 38.
Memorial Londres 38.*

Ahora, más de tres décadas después, la acción de recordar nace de una preocupación por el presente y de la necesidad de comprender por qué, cómo y qué circunstancias hicieron posible que estos hechos que condenamos sucedieran y entender cómo han modelado la sociedad actual.

Ello exige preguntar sobre la responsabilidad del Estado, y la nuestra como sociedad, respecto de las demandas de verdad, justicia y reparación aún pendientes.

Al mismo tiempo, debemos preguntar por aquellas prácticas del Estado que hoy lesionan, o limitan, los derechos fundamentales, individuales y colectivos, y sus posibilidades de expresión, manifestación y organización.



Manifestación de familiares de detenidos desaparecidos en el frontis de Londres 38. 1984.

¿QUÉ ES LONDRES 38 AHORA?

Producto de la acción de diversos grupos sociales y organizaciones de memoria y de defensa de los derechos humanos, este lugar fue recuperado por el Estado el año 2008. Ahora, el edificio se encuentra vacío y quienes nos hemos hecho responsables de su administración estamos trabajando en un proyecto de restauración y habilitación que permita convertirlo en:

- un lugar de acceso público, abierto a toda la sociedad**
- un espacio para conocer y comprender lo que fue el Terrorismo de Estado**
- un medio para transmitir las memorias y experiencias de los protagonistas de esta historia**
- un espacio de reflexión y debate, de encuentro y creación cultural**
- un vínculo entre pasado y presente.**



Visitas guiadas durante el Día del Patrimonio Cultural, mayo 2009